

Contestó el marqués de Mariano diciendo que es catalán y por tanto no puede ser considerado como extranjero en aquella casa.

Revolución en Rusia

(Por telégrafo) DE NUESTRO CORRESPONSAL París 12.

HUELGA DE TELEGRAFISTAS

Continúa en San Petersburgo la huelga de empleados de correos y telégrafos.

Los huelguistas impiden el trabajo por medios químicos y cierran el camino a los telegrafistas que vuelven al trabajo.

Los telegramas únicamente llegan a ciertas provincias.

A consecuencia de haber sido arrestado el iniciador de la Unión postal y telegráfica, Ingeniero Deonjiny y los miembros de la oficina, el Congreso postal y teleográfico ha resuelto elegir una nueva agencia autónoma y continuar la huelga hasta que se de plena satisfacción a las reclamaciones de los huelguistas que están muy excitados.

EN LOS CENTROS INDUSTRIALES

En los Centros industriales de Moscú se dio que 250 obreros de la fábrica de Raibouchinok habían pedido permiso para celebrar un mitin y como este quisiera negárselo, lo mataron de una puñalada.

El intendente de la fábrica Prokhorow, amenazado de muerte, se ha dado a la fuga.

Los obreros de la manufactura de Tuer han decidido erigirse en dueños de sus talleres.

El director y los técnicos ingleses de la fábrica de Behr han debido partir a fin de librarse de las funestas consecuencias con que los amenazaba la avería de los obreros.

RIGA AISLADA

Riga está completamente aislada de San Petersburgo, lo mismo por telégrafo que por la vía férrea.

Las últimas noticias del Báltico antes de la interrupción del servicio ferroviario hablan de iglesias profanadas, de propietarios asesinados, de propiedades saqueadas y de la audacia siempre creciente de los revolucionarios.

HABLA WITTE

Interrogado por el corresponsal del «Echo de Paris» en San Petersburgo, el conde Witte se lamentó de los progresos que entre la masa popular van haciendo las ideas revolucionarias de los diversos partidos, los cuales, añadió, tampoco están de acuerdo más que en su negociación y cuando se trata de atacar a los ministros.

Es indudable dijo, que este ministerio es débil, pero no es fácil cambiar todo un sistema de administración sobre todo en Rusia y en tiempo de revolución.

El conde Witte pide la unión de todos los partidos para implantar las reformas concebidas por el manifiesto del czar.

Terminó diciendo que solamente quiere hacer comprender al pueblo ruso, que la continuación de la huelga representa para él el suicidio.

EN POLONIA

Dicen de Varsovia que una patrulla de infantería que esta tarde a las ocho dispersó una reunión socialista, hizo una descarga matando a una persona e hiriendo gravemente a tres.

Grupos de socialistas penetran en los hoteles y obligaban a la servidumbre a declararse en huelga.

La policía es impotente y además se muestra indiferente ante estos excesos.

Los restaurantes, cafés y almacenes que tienen alumbrado eléctrico han tenido que cerrar por la huelga de los obreros electricistas.

Las iglesias de Fabianice, en el gobierno de Piotrkow habían organizado para ayer una procesión patriótica. Docientos campesinos venidos a caballo y sin armas desde un pueblo próximo para asistir a esta procesión, fueron atacados por una compañía de dragones, resultando 27 heridos todos de gravedad.

AMENAZAS

El Consejo municipal de San Petersburgo ha pedido a M. Witte que ponga en libertad a M. Krystaloff presidente del consejo de delegados obreros, porque de lo contrario, establecerá indefectiblemente la formidable huelga general que ya está completamente organizada.

La separación de la Iglesia y el Estado

(Por teléfono) DE NUESTRO CORRESPONSAL París 12, 1.30 m.

Una alta personalidad romana ha confirmado al «Elclair» los rumores de cuál será la conducta del Papa y de la Iglesia de Francia con motivo de la separación.

La promulgación de la ley en el «Oficial» llevará consigo la declaración oficial de los futuros Obispos.

Esto es inminente.

Pío X desea ardientemente nombrar Obispos todos de primera talla.

Sobre todo velará porque de las

promociones se excluya totalmente la influencia política.

La convocatoria de la Asamblea episcopal seguirá necesariamente a la elección de los nuevos Obispos.

Esta Asamblea debe ser general. La Santa Sede aún no ha designado el Legado que haya de asistir a ella.

Créese que el Papa dará su representación al arzobispo de París y que éste será ayudado por secretarios elegidos de acuerdo con Roma.

La Asamblea tendrá la misión de promulgar ante el pueblo francés el nuevo régimen eclesiástico.

Parece que la Santa Sede no se decidirá ni por la resistencia ni por la aceptación pura y simple; procurará mantenerse en terreno legal.

Ni la Santa Sede ni el Episcopado quieren promover desórdenes ni tumultos; pero reclaman el derecho de instituir católicamente las Asociaciones piadosas.

La Iglesia hará un ensayo legal de las condiciones que requieren las condiciones mismas de su existencia.

Después deliberará sobre el modo de nombrar los Obispos.

Dícese que este modo, a hora muy largo, se acordará ajustándolo al procedimiento americano.

La Iglesia de Francia propondrá y Roma sancionará.

Finalmente se tratará de realizar la operación financiera que reemplaza al antiguo presupuesto de Cultos, y al efecto se instituirá una federación para que las diócesis más ricas puedan socorrer a las más pobres.

En cualquier estado de cosas, la Iglesia dispone de medios para dirigir bien la separación.

EL PAPA Y EL KAISER

Roma.—Al salir del Consistorio de ayer, el Papa pareció sonriente.

Dícese que ha recibido una carta de Guillermo II anunciándole su próxima visita.

Carlos VII y las juventudes

En contestación al telegrama que el señor Salaberry dirigió a Venecia al terminar la velada en honor de la Purísima, se recibió el sábado la siguiente honrosa contestación:

«Venecia 9, (0,45 m).—El Señor agradece cordialmente el nuevo testimonio de fidelidad de la Juventud carlista madrileña, e implora de la excelsa Patrona de España su especial protección y bendiciones para todas las Juventudes carlistas del Reino.—Sacañell.»

Extranjero

DE NUESTRO CORRESPONSAL (POR TELÉGRAFO) FRANCIA Y VENEZUELA

Washington.—Francia se ha negado a retirar su protesta contra el maltrato hecho a su ministro por el presidente Castro.

Esta había prometido retirar la nota de Venezuela que motivó segunda protesta de Francia, pero exigía que Francia retirase su protesta también.

LOUBET CANONIGO

Roma.—El cabildo de San Juan de León ha decidido exonerar a monsieur Loubet del cargo de canónigo honorario, como protesta contra la ley de separación.

LA RESPUESTA

Constantinopla.—La Puerta ha comunicado esta tarde al embajador de Austria la respuesta a la nota colectiva que fué presentada el día 8 por los seis embajadores.

LA PESTE BUBONICA?

Lisboa.—Carece de fundamento el rumor de haberse presentado la peste bubónica en Funchal (Madera).

Solamente ha habido dos casos de enfermedad sospechosos, uno de ellos grave, que no presenta síntomas de peste.

MONJES EN CHINA

Shanghai.—Nótese en las altas esferas del imperio una marcadísima tendencia al nuevo principio «China para los chinos». Repátese, sin que las autoridades lo impidan, documentos hostiles a los extranjeros. En la prensa indígena y en las reuniones públicas se ha comenzado una enérgica campaña en favor del mantenimiento de los derechos soberanos de China contra toda imposición extranjera.

BARCOS RUSOS

Telón.—El consul de Rusia desmienta que se hayan amotinado las tripulaciones de los contra torpederos rusos que están en la Seyne, como habían asegurado algunos periódicos.

Dos marineros, después de terminar el tiempo de servicio se insolentaron con los oficiales, siendo enviados a Ojessa; esto es todo lo ocurrido.

EN NUEVO GOBIERNO

Londres.—Lord Rosebery, que presidió hoy la reunión de la Liga liberal se felicitó de la constitución del nuevo gobierno que debe inspirar un sentimiento de confianza y que es una garantía eficaz de la economía financiera, de la fuerza y de la dignidad para la política extranjera.

LOS JAPONÉSES EN COREA

Washington.—M. Root ha recibido a Mi Young Chang, ministro de Corea en Francia, quien se lamentó de la manera como trataban las autoridades japonesas a la Corea y pidió que los Estados Unidos continúen considerando a este país como Estado soberano.

M. Root contestó que los Estados Unidos no interumpirán sus rela-

ciones diplomáticas con la Corea, que no considerarían al Japón más que como intermediario.

Mi Young Chang regresará muy en breve a Francia.

BARCO A PIQUE

Un vapor español procedente de Dunkerque se partió en dos pedruzos un sloop de pesca en aguas de Gravelinas.

Los cinco hombres que componían la tripulación han sido salvados.

OSCURA

Londres.—Durante 48 horas una nube espesísima ha envuelto la población.

Durante el día ha tenido que lucir el alumbrado de gas.

UNA PROTESTA

Los periódicos publican una carta que el príncipe Victor ha enviado a Mr. Legrand, diputado por la Manche protestando contra la ruptura del Concordato que Francia y la Iglesia dice, no tardarán en reanudar.

Al Centro de defensa social

Con el título de «Un buen síntoma» publica «El Universo» un artículo sobre el Centro de defensa social.

En él se dice que «de él podrán formar parte los que, ante todo, sean católicos y condenen todo lo que la Iglesia condena, y añade que, como tal Sociedad, se inspira en el reconocimiento sincero de los Poderes constituidos.»

«Ha interpretado bien «El Universo» el pensamiento y los deseos del Centro de defensa social?»

«Ha tenido intención de excluir de esa Sociedad, «el nervio de cuyas obras ha de ser la acción católica social», a todos aquellos que estimen como un tatuaje pertenecer a una Sociedad que principio declarándose dinástica?»

«¿Han creído de absoluta necesidad ese acatamiento y su declaración solemne, que tenían que espantar y alejar a muchos buenos católicos de un Centro en el que acaso hubieran trabajado con celo y entusiasmo?»

«Esperamos de su cortesía una contestación franca y sincera. SEVERINO AZNAR. De «El Correo Español.»

Noticias

EL CORREO DE GUIPUZCOA se vende en Bilbao en la Librería de San José, Cinturera, 7.

También se vende en San Juan de Luz, en la Librería de González Font.

Variedad de trenes

La compañía del ferrocarril de Elgoibar a San Sebastián pone en conocimiento del público que a partir del 20 del actual quedarán suprimidos los siguientes trenes:

El que sale de Deva a las 5,25 y llega a San Sebastián a las 7,24; el que sale de San Sebastián a las 5,45 de la tarde y llega a Deva a las 7,26 los días laborables, y a las 7,40 para llegar a las 9,21 los festivos.

En las Casas de Socorro

Ayer fueron curados en las casas de socorro de esta ciudad, los individuos siguientes:

Josefa López, de seis años, de una herida contusa en la cabeza que le causó un machucado de ocho años llamado Manuel Mendía.

José Gorrión, de 32 años, de una ercción y contusión que se causó trabajando.

Domingo Eguiguren, de 47 años, de una herida en el dedo pulgar de la mano izquierda, que también se causó trabajando.

Cándido Arburúa, de 13 años, de erosiones en la nariz que le causó un perro con quien estaba jugando.

Vicente Benito, de 24 años, de herida incisa en la mano derecha, que se causó trabajando.

Harto de tela

Ayer fué detenido Joaquín Sagastume, de 32 años de edad, por robar tela de hacer sacos en una obra en construcción de don José Ceberto, llevándola al Monte de Piedad con objeto de empeñarla.

Una industria

Por la policía fué detenido ayer un individuo de la provincia de Burgos que sin duda se dedica a acompañar, ayudándoles a pasar la frontera, a jóvenes que tratan de eludir la responsabilidad de quintas.

Ayer fué detenido después de lograr entrar en Francia Blas Pérez, también de Burgos, de 22 años de edad.

A «burrucas»

En el número 27 de la calle de Puente de San Juan, ayer en las escaleras Santos Ibar y Alejandro Crespo, ambos de 24 años, habiendo resultado el segundo con una contusión en un ojo que de un manotazo le causó el primero.

El Crespo fué curado en el cuarto de socorro.

Autorización

Ha sido autorizado don José María Almazán para construir una casa cerca del puente de Martutene.

Denunciado

Ha sido denunciado a la inspección municipal un carretero que en el mes de marzo tan barbaramente a una caballera que le produjo varias heridas en el costillar.

También ha sido denunciado un machucado por romper el cristal de un farol en la calle Urdeneta.

Sección financiera

Cotización oficial de la Bolsa de Madrid Al cierre 3.

Table with columns: FONDOS PÚBLICOS, Día 11, Día 12. Includes items like 4 por 100 interior, Amortizable 5 p. 100, etc.

Bolsin Operaciones

Interior 4 por 100; 79,40. Amortizable 5 por 100, 98,45. Obligaciones Papelera española 1.ª serie 96.

Papel

Acciones Electra Arditurri, 120. Obligaciones Azucarera Española 97. Id. Papelera Española, 1.ª serie 98; 2.ª serie, 90.

Dinero

Acciones, Tranvía San Sebastián, 112. Obligaciones de id. 102. Id. Compañía Eléctrica de San Sebastián, 101,90.

Fronton Moderno

(Paseo de Atocha) Gran partido de pelota a mano para hoy mié. coles 13 de Diciembre a las tres y media de la tarde en tre los ataques pelotaris Primitivo y Aizpúrua, contra García y Chortena menor.

Precios de las localidades: Sitios de palco y plaza 2 pesetas. Galería 1 peseta.

Para combatir la obesidad, disolver la grasa, evitar el embotamiento y recobrar la agilidad, nada tan eficaz como el uso del «Agua del Pilar» en las comidas.

Venta de casas

En pública y extrajudicial subasta que tendrá lugar en la Notaría de la Villa de Zaraz, a cargo de don Luis Ortigas, el día 17 del corriente mes y hora de las once y media se venderán, la casa número 13 de la calle de Cizordia con su huerta, y la número 65 de la Avenida de los Fueros.

Las condiciones de subasta y los títulos de propiedad de las expresadas fincas se hallan de manifiesto en dicha Notaría.

Loma y C.ª Ostricultores

La Tremblada (Marrennes) OSTRAS VERDES DE MARENNES. La es extra.

Se reciben diaria y directamente del ostrero en la Confitería de LAS DELICIAS, Boulevard número 9.

Para mayor comodidad del público se ha instalado un teléfono (número 32) en dicho establecimiento y se sirven a domicilio los pedidos que se hagan.

Condiciones especiales para cantidades de importancia.

El ras de venta: De diez de la mañana a doce, y de cinco a siete de la tarde.

N.ª.—En este establecimiento se contratan las personas que deseen comer ostras en el mismo, excelentes vinos blancos y de Jerez. Depósitos sucursales en los cafés del Rhin y Norte, H tel de París y en el establecimiento de don Esteban Sasiambarrera. (Loyola 10).

AGUA DE Azahar MARCA LA GIRALDA ES EL REMEDIO MÁS EFICAZ PARA COMBATIR CON ÉXITO SEGURO TODOS LOS PADECIMIENTOS DEL CORAZÓN. EXÍJASE COMO GARANTÍA LA MARCA REGISTRADA LA GIRALDA.

EL CULTO DE SAN JOSE Y LA ORDEN DEL CARMEN

OBRA ESCRITA EN FRANCÉS POR EL R. P. León de San Joaquín Religioso Carmelita Descalzo

Notablemente corregida y aumentada por su autor para la versión española hecha por otros Padres de la misma orden

Esta obra viene a llenar un vacío que ha tiempo sentían los devotos de San José. Y difícilmente podía esoarse otra que mejor pudiese llenarlo por ser, más completa e interesante que se ha publicado sobre la materia, ya que su piadoso autor ha realizado para componer su hermoso libro verdadera labor de benedictino, pidiendo sus luces, no sólo a la Historia propiamente dicha sino también a la Crítica, la Liturgia, el Arte, la Paleografía, la A queología, etc.

Si la obra es notableísima desde el punto de vista científico, o es mucho más, por la unión celestial con que está escrita y la piadosa filial que hacia el glorioso Santo reboza en todas sus páginas, en las que se ponen de manifiesto la altísima dignidad y las prerrogativas del Padre Nacido de José, hasta el punto de que es imposible leer atentamente este libro, y no sentirse impulsado a arrojarse con absoluta confianza en los brazos de tan poderoso y amable Santo.

La traducción, ha sido hecha con el esmero y la solicitud de verdaderos amantes de San José.

Academia de corte y confección

Dirigida por la profesora doña Carmen Urain. REAL PRIVILEGIO

En ocho días se enseña a cortar y probar toda clase de vestidos, abrigos y ropa interior de señora, señoras y niños incluyendo la interior y exterior de caballero por el más exacto y nuevo sistema Sagardey Hermans, el más práctico, más fácil, más perfecto y más económico de cuantos se enseñan hasta hoy y día en España.—ACADEMIA VASCONGADA.

Clase de domicilio y especial preparación para las señoritas que desean tomar el título de profesora.

Horas de nueve a doce y de tres a seis.—Clase de invierno durante el mismo de siete a nueve de la noche.

Calle del General Echagüe, 8, 1.ª.—SAN SEBASTIÁN.

AGENCIA de Vapores rápidos y rápidos de las mensajerías marítimas

seis salidas mensuales del puerto de Burdeos, dos del de Pasajes para Montevideo, Buenos Aires, Nueva York, Habana, Isla de Puerto Rico, República de Haití, I. Dominicana, Puerto Plata, Ezequiel, Tampico, México, Chile, Valparaíso, (Perú) California, Callao, Nevada y a todos los puertos de las Américas y los precios más reducidos.

Pedir informes al agente José María Casteros Calle Solana 7. Tolosa Guipúzcoa.

QBRAS DEL PADRE J. MENEZ CAMPAÑA Escalpio

Panegíricos y Discursos... 4,50. Romancero de Santa Teresa de Jesús... 2. Cancionero del Dolor... 2. Todas juntas... 7.

Biblioteca «Patria» MADRID

Publica novel, cuentos, etc., premiados en concursos públicos y obras fuera de concurso, así como a los más distinguidos literatos de España.

La mejor selección de esta «Biblioteca» es, decir que ha merecido el honor de ser traducida a los 8 idiomas: P. redá, Manóndez Pelayo, Fastenrath, Duque de Rivas.

Los tomos que publica contienen preciosos grabados de artistas españoles de gran nombradía y embelidas tiradas a las colores con el retrato del autor de cada obra.

Precio: Una peseta. Pida en todas las librerías.

EL SANTÍSIMO ROSARIO

Revista mensual ilustrada bendecida por los Pontífices LEÓN XIII Y PÍO X y dirigida por PP. de la orden de predicadores

El fin de esta Revista, es propagar de un modo especial la hermosa devoción del Rosario publicando sus excelencias, sus gracias y los favores que la Virgen concede a los que lo rezan con fervor y la invocan con el título de Reina del Santísimo Rosario. Al mismo tiempo procurando mezclar lo agradable con lo útil, toda, aunque como de paso y corrida, otras asuntos amenos y piadosos, evitando conflictos literarios e científicos.

Al incl. lleva la Revista una Crónica actual de los acontecimientos más notables, como rezando por Roma y siguiendo por España; una breve relación de las fiestas celebradas en el mes y enviada por unos correspondientes, una reseña bibliográfica de los libros que se nos han recomendado y una nota necrológica de los devotos del Rosario, consta «El Santísimo Rosario» de 72 páginas y lleva un excelente grabado de oportuna al principio y algún otro intercalado en la lectura. Los tipos y cara tersa de imprenta son moderadas y la impresión esmerada.

Se publica «El Santísimo Rosario» todos los meses al final de cada uno, para que llegue a su destino el 1.º de siguiente que es el que la Revista se refiere. El precio es de 4,50 pesetas al año para la Península; 4, en el resto de Europa; y 7 en Ultramar. El número suelto, 50 céntimos.

El pago debe ser anticipado, pues de ello vive la Revista y puede haber en librerías de giro, listas a nombre del Administrador de «El Santísimo Rosario», o en sellos de correo, suidado en este caso de certificar la carta.

Dirección y Administración: Colegio de Padres Dominicos—Vergara (Guipúzcoa).

Colegio de José Pena

Incorporado al Instituto. Este Colegio se ha trasladado a la calle de San Martín número 2. Queda abierta la matrícula para el curso próximo y se dan clases de Comercio y se admiten alumnos externos, medio-pensionistas e internos. Para más detalles diríjase a su Director José Pena.

Grandes canteras DE PIZARRA y talleres mecánicos para su elaboración de Juan M. Sarasola

Insouso (Guipúzcoa) Tableros para mesas de billar, baloncesto, chimeneas lav. bos, escaleras, moldes, maderas, pinturas, lápidas, pizarras manuales, tableros para escuelas, mesas de a tar, tumbas, urinarios, retratos, arcos para jardines y pasos, va adores, frezadoras, peserabras, retablos, divisiones, vertientes para ventanas, estatuas, depósitos de agua, bebederos, cordones para equinos de asfaltados, aceros, jardines, huertas, etc.

Especialidad en pavimentos combinados con baldosas de mármol.

FEDERICO VIDAURRE

Avenida de la Libertad, 33. Mercería, Pasamanería y Novedades. Medallones barandones

Se emplean no solo para toda clase de ropa blanca (ropa interior, decimas, manteles, servilletas, etc.) sino también para marcas vestidas de todas clases.

Irazu y Compañía BANCA

Calle Morca, 997, Buenos Aires. Esta antigua casa además de las operaciones coherentes al ramo, tiene una sección para el servicio de PASAJES para Europa y América siendo su único representante en España y Francia don Antonio Iriarte de Tolosa (Guipúzcoa), a quien pueden dirigirse los interesados.

Entambres para labores en diferentes calidades y completo surtido de colores.

Federico Vidaurre

AGENCIA DE VAPORES RÁPIDOS Y VAPORES RÁPIDOS

Cinco salidas mensuales del puerto de Burdeos, dos del de Pasajes para Montevideo y Buenos Aires y a todos los puertos de América a precios sumamente baratos.

Para más informes diríjase a don Antonio Iriarte de Tolosa (Guipúzcoa), único representante de Irazu y Compañía de Buenos Aires.

Nota.—Esta casa compra toda clase de monedas de oro y billetes del extranjero a los precios más elevados.

Gran retrato

de Don Carlos VII copia exacta de otro hecho recientemente en Venecia.

Se reciben encargos para servir los pedidos, en esta administración. Precio 5 pesetas.

«Pacorro»

novela de costumbres serranas por Don Manuel Polo y P. yrolón

Un Tomo elegantemente impreso, con cubierta a tres tintas y el retrato del autor. Se vende a peseta en las librerías Arriñabalde de España y en casa del autor, Almodóvar, 1. Valencia.

Talonarios

para participaciones de la lotería. Se venden en esta administración.